

Handball/23e édition de la CAN/Gabon 2018/Match de classement Algérie-Gabon (23-24)

Une 5e place acquise dans la douleur

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

UN classement historique. En se hissant à la 5e place de "sa CAN" de handball, la sélection nationale gabonaise a réussi un bon petit exploit, samedi dernier. Pour y parvenir, encore fallait-il se défaire d'une Algérie qui visait aussi cet accessit.

Dès le début de la rencontre, les choix de Jackson Richardson surprennent. En alignant un Sept composé du gardien Ulrich Apanga, Nicaise Nze Samba ou encore de Sterenstyl Wora, le staff technique veut donner une chance à des éléments qui ont peu ou presque pas disputé la moindre minute de jeu. Le résultat est à la limite catastrophique : prise de décision hâtive, combinaisons mal exécutées, etc. Autant de symboles d'un niveau de joueurs dits "locaux" en-dessous, pour de nombreux observateurs et analystes, de celui exigé pour la CAN.

Le sélectionneur algérien Sofiane Haiouani fait un choix radicalement op-



Photo : WILFRIED MBINAH

Yannick Aubyang Milama aux prises avec deux joueurs algériens, Berkous Messaoud et Hadj Moustapha.

posé. Il maintient sa confiance au groupe qui a disputé leurs dernières rencontres. Khelifa Ghedbane dans les goals, Mustapha Hadj ou Mouloud

Bourriche constituent son armada. Pour obtenir au moins cette 5e position finale.

Les choix des deux sélectionneurs se heurtent for-

cément et ont pour conséquence l'avantage pris par les Fennecs à la pause. Les Algériens menant avec cinq buts d'écart (Algérie 14-Gabon 9). Le public, peu

nombreux une nouvelle fois, sans doute du fait de l'heure matinale ce samedi, s'interroge notamment sur les envies de Chérubin Tabanguet, qui n'a jamais

prouvé qu'il avait une bonne détente verticale, de tenter des shoots improbables.

A la mi-temps, Rémy Gervelas, le survolté gardien gabonais, s'échauffe en compagnie de Fabien Segarel, Mehdi Lacritick, Samuel Clementia ou encore Alix Geffard. Le sentiment qu'ils vont être la seconde option de Richardson se confirme dès qu'ils débütent la seconde période. Cette deuxième partie de match est alors plus intense; le niveau tactique et technique, côté gabonais, étant alors monté d'un cran.

Si Segarel est le maître à jouer des Panthères, Clementia et le jeune ailier Stéphane Warene Nze Mba sont les principaux artificiers pour ces ultimes minutes. Nze Mba, rare satisfaction des Gabonais évoluant au pays, a réussi, en seconde période, 6 buts sur ses 7 tentatives.

Une performance qui a contribué à la victoire des Panthères sur les Fennecs et permis donc au Gabon de s'emparer une 5e place historique.

Angola-Maroc : 29-26

Les Palancas Negras se qualifient pour le Mondial

Guy-Romuald MABICKA
Libreville/Gabon

SAMEDI dernier, en match de classement comptant pour les 3e et 4e places de la 23e édition de la Coupe d'Afrique des nations, la sélection angolaise s'est imposée devant le Maroc (29-26).

Aux huit arrêts décisifs du portier Geovany Muachis-sengue, se sont ajoutées les réalisations de Gabriel Teca (6), Adelino Prestana (6), Edvaldo Ferreira (6) et Manuel Nascimento (3). Des points positifs qui ont

permis aux Palancas Negras d'obtenir le minimum qu'ils sont venus chercher à Libreville : une deuxième qualification consécutive, après France 2017, pour un Championnat du monde de handball. Lequel doit avoir lieu l'an prochain, en Allemagne et au Danemark.

Ce sera le quatrième rendez-vous mondial pour l'Angola, en comptant aussi ceux de la Tunisie (2005) et de l'Allemagne (2007). Au-delà de l'ambition atteinte de goûter à nouveau aux plaisirs d'une Coupe du monde, ce succès lui permet de conserver le 3e rang au classement final



Photo : SYLLA BAL

L'Angolais Ferreira Edison très en difficulté dans la défense marocaine.

déjà occupé en 2016. Et de confirmer également sa suprématie, dans cette compétition, sur les Lions de l'Atlas qu'elle a battus (32-

21) au premier tour, dans la poule B.

Le début de la rencontre présageait déjà cette issue. Surtout lorsque l'Angola

s'est retrouvé avec une avance de trois buts (3-0) en l'espace de deux minutes et demie. Malgré l'espoir retrouvé des Marocains, notamment lorsqu'ils ont rétabli l'équilibre par Soufian Idir (8-8) à l'entame de la 15e minute, la sélection lusophone n'a jamais tremblé. Continuant de jouer son jeu, fait de permutation et, parfois, d'anticipation sur ce que le porteur de balle adverse pourrait faire.

C'est à juste titre que l'Angola est repassé devant, grâce à Rome Hebo qui a réussi son face-à-face avec Abderrahim Chouhou dont il venait d'intercepter la

passé en direction d'un partenaire. La pause interviendra sur un écart de quatre buts (17-13) en faveur des Palancras Negras. En deuxième période, Mohamed Zaroili (8 buts) aura essayé, sans y parvenir, de faire douter ses adversaires. Mais en face, il y a avait Adelino Prestana. Stratégiquement positionné comme arrière droit par son encadrement technique, le sociétaire du club angolais de GD Interclube, grâce à ses feintes et à la puissance de sa main gauche, a porté son équipe vers une victoire finalement obtenue sur le score de 29 à 26.

Focus

Des Panthères trop fortes pour l'Algérie et le Congo

S.A.M.
Libreville/Gabon

L'ACQUISITION de la 5e place, samedi dernier, par les Gabonais a presque fait passer sous silence un petit point intéressant : le Gabon a battu à deux reprises l'Algérie et le Congo. Face à ces adversaires, tout a été une histoire de première.

Jamais le Gabon n'avait rencontré et défait deux

fois le même adversaire dans la même compétition. Celle de 2018 va donc demeurer, dans la conscience sportive gabonaise, comme exceptionnelle. Puisque les Fennecs (25-26, puis 23-24) et les Diables rouges (22-27 et enfin 30-31) n'ont rien pu faire devant les Panthères. Tant en phase de poule que durant les matchs de classement. Les Panthères sont ainsi parvenues à faire oublier les déconvenues de 2000 et 2016 devant les Algé-



Photo : WILFRIED MBINAH

Les joueurs congolais ont souffert face à la furia gabonaise.

riens. Comme le fait que les Congolais menaient par deux victoires à une. En 2006 et 2012, les Diables rouges s'étaient imposés. Les Gabonais n'ont pu acquiescer un petit succès qu'en 2010. Désormais, ils mènent par trois manches à deux.

C'est aussi la première fois que le Gabon s'impose, et à deux reprises s'il vous plaît, face à un membre du Top 3 africain. Pour mémoire, l'Algérie, la Tunisie et l'Egypte trustent les pre-

mières places depuis plusieurs années. Face à ces cadors, le bilan était des plus mauvais. En autant de matchs disputés contre eux, on enregistrait cinq défaites face à l'Egypte, deux devant l'Algérie et cinq face à la Tunisie.

Les 18 et 27 janvier sonnent désormais comme les dates au cours desquelles les Panthères ont rééquilibré les débats devant les Fennecs. Avec deux jeux partout.